

Hoteleros prevén alza en reservas para las vacaciones de invierno

Aseguran que es necesario trabajar en la promoción de lo que será el verano 2025.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

Un alza en las reservas, es lo que alertó el gremio hotelero de Iquique ante las vacaciones de invierno.

Según el Ministerio de Educación y Salud, el receso en la región de Tarapacá se extenderán desde el 8 al 22 de julio.

Jorge Platero, presidente de la Asociación de Empresarios Hoteleros de Iquique (Asehiqq), señaló que llevan varios meses con una ocupación turística mayor a años anteriores. "Este ciclo de la minería con el cual trabajamos e incluso con residencias sanitarias del gobierno terminó, por tanto, ahora necesitamos promocionar y atraer de nuevo al viajero que dejó de venir, aquel de Antofagasta, Calama que históricamente han sido quienes vienen en estas fechas".

Sobre sus proyecciones,



PASADO EL BOOM POR LA OCUPACIÓN MINERA EL GREMIO SE HA RECUPERADO LENTAMENTE.

Platero, explicó que pese junio es un mes bajo, la semana de la fiesta de La Tirana ha tenido una leve alza. "Como este año se extendió la celebración, podremos tener mejores números y el gremio podría proyectar un 50% de ocupación en el mejor de los casos y ojalá que sea mucho más, pero sacar una proyección va a ser relativo, ya que habrán algunos hoteles que tendrán el 30% o 25%. Sin embargo, la ocupabilidad va a depender de la promoción que tenga la ciudad, que tiene que ser constante y más fuerte de lo que se hizo an-

8

de julio, anunció el Gobierno que empiezan las vacaciones de invierno en Tarapacá.

tes de la época Covid. Por eso, y entendiendo que hace poco asumió la directora de Sernatur, hay que ir trabajando desde ya para promocionar el verano 2025".

Otra realidad experimenta el Hotel Gavina, ya que Juan Ignacio Abuid, gerente de marketing del Hotel Gavina, explicó que

aunque a principio de junio abrieron el Hotel Gavina Express de Iquique, ya tienen una ocupación amplia. "Nuestras reservas para las vacaciones de invierno están en un orden del 85% y proyectamos subir durante estos días, ya que la gente suele agendar a última hora y llegar a 95%".

El reciente apertura del Hotel Gavina Express, que funciona en calle Juan Martínez, esquina Manuel Rodríguez, está atendiendo con una promoción de lanzamiento a \$40 mil más IVA, la habitación simple y doble. En ese punto,

HOTEL GAVINA

En comparación a años anteriores, Juan Ignacio Abuid, destacó que en 2024 han visto un incremento en la ocupación. "Pese a que nos vimos afectados por la pandemia y falta una campaña comunicacional de parte del gobierno en potenciar la región, nos ha ido increíble. Sentimos que la gente ya no tiene tanta resistencia a venir al norte y el turismo se ha ido reactivando de a poco".

Abuid, expuso que si bien todos los años la ocupación en esta fecha es alta, este año han visto un 7% de incremento. "Esta promoción la tenemos durante todo junio y la extendemos a julio, porque justo coincide con la las vacaciones de invierno y la fiesta de La Tirana. Tenemos casi todo lleno en Costa Mar y estamos tirando gente al Express, porque no tenemos casi ocupación y eso da cuenta de la reactivación turística".

Mientras, el Servicio Nacional de Turismo (Sernatur) Tarapacá, indicó que están canalizando su trabajo con la gobernanza turística de la Municipalidad de Iquique en Bolivia y noreste argentino.